

Atelier de communication : Séance 7

Objectif de la séance : Travailler une blague en autonomie + la retenir pendant un laps de temps plus long

Petit débriefing en amont afin de récolter l'avis des participants sur les séances en général.

Déroulement de la séance :

A l'instar de la fois passée, les patients obtiennent chacun une blague qu'il s'agira de transmettre à tour de rôle à l'ensemble des autres patients. Le principe demeure donc le même avec la différence que les patients vont essayer de travailler la blague en autonomie cette fois-ci. Plutôt que de la leur lire, ils recevront une feuille avec la blague et devront en extraire les mots-clés sans l'aide du personnel. A côté, ils auront droit à un petit bout de papier pour noter les mots-clés.

Le niveau de difficulté est donc plus élevé, dans le sens où il n'y a pas de feedback immédiat en cours d'apprentissage. Toutefois, les membres du personnel resteront à proximité afin d'éclaircir d'éventuelles difficultés de compréhension du fond de la blague. L'impact sur la motivation de chacun est plus important, puisqu'il doit essayer d'y parvenir moyennant de moins en moins d'aide. La réussite d'un exercice résolu en autonomie est davantage bénéfique pour l'estime de soi.

Après la phase de travail individuelle, les patients peuvent présenter leur blague au personnel avant de poursuivre auprès des autres patients, s'ils le souhaitent.

Les consignes de la dernière fois restent en vigueur ; l'objectif de cette tâche ne se résume pas seulement à faire tourner une blague dans le groupe, mais également de s'assurer de la compréhension de son interlocuteur (en lui demandant notamment d'expliquer le cœur du jeu-de-mot). De même, la restitution répétée favorise davantage l'ancrage en mémoire sur une période prolongée.

Blagues pour Vincent :

Pourquoi les Chrétiens sont-ils sourds ? Parce que Jésus crie.

Qu'est-ce qui se passe quand deux poissons s'énervent ? Le thon monte.

Comment appelle-t-on un rat sans queue ? Un rat courcit !

Blagues pour Maïté

Quel est le pays le plus cool du monde ? Le Yémen (Yeah-man)

Quel est le mot qui contient une lettre ? L'enveloppe.

Un chaton tombe dans un pot de peinture. De quelle couleur ressort-il ? Châtain (chat teint).

Blagues pour Dominique :

Quel poisson n'a pas de certificat de naissance ? Le poisson pané.

Quel animal a six pattes et marche sur la tête ? Un pou.

Quel est le poisson le plus léger de la mer ? La palourde.

Blagues pour Ludovic :

Pourquoi les canards sont toujours à l'heure ? Parce qu'ils sont dans l'étang.

Qu'est-ce qu'un yaourt qui court dans la nature ? Un yaourt nature.

Quelles sont les deux sœurs qui ont la meilleure vue ? Les sœurs jumelles.

Blagues pour Marie-Laure :

Une maman dit à son fils:

– Montre-moi ton bulletin!

– Non maman mon carnet c'est comme un oignon tu l'ouvres et tu pleures

Pourquoi les souris n'aiment pas les devinettes ? Parce que si on ne trouve pas, il faut donner sa langue au chat.

Qu'est-ce qui est vert et blanc au fond de la mer ? Un chou-marin !

Réserve de blagues supplémentaires :

Ludovic : Qu'est-ce qui est invisible et qui sent la carotte ? Un pet de lapin.

Pourquoi les mille-pattes ne peuvent-ils pas jouer au hockey ?

Le temps d'enfiler leurs patins, la partie serait déjà terminée !

Marie-Laure : Une jeune fille se plaint à son amie : « A tous nos rendez-vous, il m'offre des fleurs fanées » « Eh bien, essaye d'arriver à l'heure. »

Une maman citron dit à ses enfants :
» Pour vivre longtemps, il ne faut jamais être pressé ! «

Maïté : A un entretien d'embauche, l'employeur dit au candidat :
« Vous démarrez à 1200€ net par mois. Mais plus tard, vous passerez à 1700€ net. »
Le candidat répond : « Très bien, dans ce cas, je préfère revenir plus tard. »

- Pierre, où est ton frère ?
- Je l'ai mis dans le frigo.
- Mais t'es fou, il va attraper froid !
- T'en fais pas, j'ai fermé la porte.

Vincent : Pourquoi les portefeuilles sont-ils imperméables ? Parce qu'on y met du liquide.

Un policier arrête un conducteur qui a dépassé la vitesse limite :
– Papiers ?
– Heu, ciseaux ?

Dominique : Qui est l'animal le plus malheureux ? Le taureau parce que sa femme est vache.

Que dit une pilule dans un pot de pilules ?
– Je me sens comprimée

